

M. A. DE BOISSIEU.

INSCRIPTIONS ANTIQUES DE LYON¹.

Il n'y a pas d'histoire plus authentique ni plus irréfutable que celle qui est écrite sur le bronze et la pierre. On est admis à contester les louanges, les adulations ou les dénigrements dont cette histoire peut être chargée ; mais, les faits mêmes, le langage dans lequel ils sont traduits, la forme des signes, la date des événements, l'orthographe des noms d'hommes et de pays : rien de plus sûr parmi les monuments de la pensée humaine. Les grands écrivains de l'antiquité ne nous sont venus que par les mains des copistes, et, si attentifs qu'ils aient été, ils n'ont pu faire que les historiens, les poètes, les orateurs nous soient arrivés sans quelque altération. De là ces variantes de manuscrits et ce labeur des érudits qui suent à la restitution des textes. Plus un auteur présente de difficultés, soit à cause du caractère particulier de son style, soit à cause des sujets qu'il traite, plus on est sûr que le trouble est grand dans ses ma-

(1) 1^{re} et 2^e livraisons, petit in-folio, pag. 168.—Lyon, imp. de L. Perrin ; en vente chez Rivoire.